

# La situación internacional

## Tácticas inconscientes

Aunque no se pueda establecer un paralelo entre las elecciones italianas y las francesas, ambas han demostrado la gravedad latente del cáncer comunista y algo más definitivamente trágico, a saber: que por el puro procedimiento democrático, el terrible mal, no sólo no tiene remedio, sino que se acrecentará inevitablemente, favorecido por la crisis económica europea. La estupidez solemne de los llamados demócratas está en creer que el Movimiento Social en Italia, como heredero del fascismo, y el Movimiento del general De Gaulle, en Francia, como símbolo de una victoria que la salvó a la postre, no ya sólo de los alemanes, sino de los ingleses y de los rusos, odian fundamentalmente la libertad. Y tanto en Italia como en Francia, se ha recurrido, en nombre de la libertad y de la democracia, al divertido truco de «aparentamiento» para salvarse del totalitarismo de la izquierda y del totalitarismo de la derecha. Ahora conviene recordar que el «aparentamiento» fué una invención del fascismo y, concretamente, el ministro Acerbo, que proporcionó a Mussolini, en 1924, la mayoría en la Cámara de los Diputados, con cuya base legal se lanzó después a la más bella de las dictaduras conocidas, en tanto que permaneció al margen del juego bélico y no cayó en la tentación de dejarse seducir por las walkyrías hitlerianas.

## Tolerancias suicidas

Mientras los Gobiernos de América, Inglaterra y Francia se reían de nosotros, pobres españoles, que clamábamos «in deserto» contra el comunismo y contestaban a nuestros gritos de alarma acariciando con dulzura los bigotes de alambre de Stalin, hoy resulta que, en nombre de la democracia y de la libertad, hay que presentar los bloques anticomunistas y despreñar, zeherrir y maltratar con injurias al «guillamo», que reúne a los auténticos anticomunistas de Francia, y a los «mi-

sinos» y monárquicos italianos, que son los únicos que antes y ahora han sabido batirse el cobre en serio con los esbirros de Thorez o de Togliatti. Los demócratas de Bidault y de De Gásperi, que se llaman demócratas por encima de todo y cristianos como apéndice, no han comprendido todavía que son ellos, con sus miedos blandengues y equívocos, con su política de dos caras, los que creen que al comunismo se le puede eliminar con las cataplasmas marxistas de un socialismo aburguesado, con la recitación de algunos párrafos de la «Rerum Novarum» y con los «aparentamientos», que no son más que los algodones que cubren las llagas de una sociedad que se empeña en contagiar, día a día, la lepra democráticamente.

Una democracia consciente y más si se llama cristiana, no puede permitir, justamente en nombre de la libertad, y en la salvaguardia de esa libertad la existencia legal del partido comunista. Y mucho menos puede condenar los movimientos que enérgica y virilmente se oponen a él en nombre de la Patria y de sus tradiciones religiosas y civiles. La depuración del comunismo en Norteamérica puede servir de ejemplo a estos países que se entusiasman proclamando la belleza de la democracia americana y la grandeza de su libertad. En Francia y en Italia, al comunismo se le permite todo: desde las huelgas políticas hasta los viajes con buques y privilegios visados en sus pasaportes distinguidos a los señores Thorez y Togliatti, para que vayan y vengan de Rusia con instrucciones y consignas para desmochar la libertad, vilipendiar la democracia, injuriar al propio país donde han nacido, calumniar a sus respectivos Gobiernos y preparar las teas incendiarias de la revolución.

Sin embargo, todo esto preocupa menos a los Gobiernos de Italia y de Francia que un acto del M. S. I. o un discurso del general De Gaulle.

## El ministerio de Agricultura facilita los últimos datos sobre las cosechas; todos ellos favorables

MADRID.—El servicio de Estadística del Ministerio de Agricultura da la siguiente impresión general sobre la situación de los campos:

«Van extendiéndose a toda la Península las operaciones de siega y trilla de cereales y leguminosas, confirmando para las provincias más tempranas la buena impresión de cosecha ya indicada a fines del pasado mes de mayo. En las más tardías, la granazón se realiza en magníficas condiciones, debido, entre otras cosas, a que las temperaturas se han mantenido, en general, moderadas en estas regiones. Tormentas aisladas han causado ligeros daños en los sembrados de algunas comarcas de Aragón, Cataluña y Castilla la Vieja.

Los garbanzos vegetan, en general, muy bien, esperándose una excelente cosecha. Todas las leguminosas de otoño, lo mismo que los cereales, darán producciones muy superiores a las del año anterior. Vegetan muy bien los arrozales.

Es normal la fructificación del

## En Granada no ha muerto nadie en las cuarenta y ocho últimas horas

GRANADA, 10.—Se ha comentado mucho la circunstancia de que en las últimas cuarenta y ocho horas no se ha registrado en Granada ni una sola defunción, no obstante la importancia de su censo de población, superior a 170.000 habitantes.

viñedo, no habiendo sufrido daños apreciables por las tormentas locales y se recuperan de los efectos de las pasadas heladas.

Continúa siendo muy buena la impresión sobre la futura cosecha de aceituna.

Con buenos rendimientos prosigue la recolección de la patata, desenvolviéndose con normalidad las plantaciones.

Se han combatido los ligeros

## HERRIOT, REELECIDO PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA NACIONAL FRANCESA

### Después de la dimisión del Gobierno, se barajan los nombres de Petsche, Schuman y Mayer para la jefatura del nuevo Gobierno

PARIS.—Eduardo Herriot ha sido reelegido presidente de la Asamblea Nacional francesa.

El veterano político radical socialista obtuvo en la primera votación 334 votos contra 115 con seguidos por el representante de De Gaulle, León Noël. El comunista Marcel Cachin obtuvo 90 votos.

Reelegido por sexta vez

Herriot—que últimamente cumplió setenta y nueve años—ocupa por sexta vez la presidencia de la Cámara Baja francesa. La primera vez fué en 1926. Después de una interrupción de once años fué elegido nuevamente presidente de la Cámara de Diputados en 1937, y ocupó ininterrumpidamente el sillón presidencial hasta 1940. En



Año XIV. Núm. 16.169

Precio: 70 céntimos

Miércoles 11 de julio de 1951

## NOTICIAS DE ULTIMA HORA

### En un brillante acto, en la Embajada dominicana de Madrid, el embajador ha condecorado con la Orden de Cristóbal Colón, al ministro de Marina español

### Llueve en el norte de Cataluña y en Guipúzcoa, aunque no intensamente

Regresa a Madrid, el ministro de Educación Nacional

MADRID.—Por vía aérea y procedente de Barcelona, ha regresado a esta ciudad, en la mañana de hoy, el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, quien, en el aeródromo barcelonés, fué despedido por las autoridades y personalidades de aquella capital.

Distinción de la República Dominicana al almirante Regalado

MADRID.—En el edificio de la Embajada de la República Dominicana, se ha celebrado esta mañana un brillante acto, de verdadera confraternidad hispanodomini-cana, en el que el embajador de dicho país hermano, impuso al ministro de Marina español, almirante Regalado y otras dos personalidades, la condecoración de la Orden de Cristóbal Colón, en su máximo grado.

Al final del acto, en el que reinó la máxima cordialidad, el embajador dominicano obsequió a las autoridades y demás personalidades asistentes, con una copa de vino español.

Saló para Roma el embajador de Filipinas en España

MADRID.—En avión, esta mañana ha salido para Roma el embajador de la República Filipina, en esta ciudad, don Manuel Morán, acompañado de su esposa. Su viaje está relacionado con la

ataques de «pulgalla» a la remolacha azucarera, desarrollándose bien esta raíz. Comienza el arranque en Sevilla, con buena producción.

Se van cogiendo los pastos en las provincias del Sur.

Embajada de dicho país en la ciudad capital italiana.

Incendio en la bodega de un buque sueco, anclado en Barcelona

BARCELONA.—En las primeras horas de la mañana de hoy, se declaró un violento incendio en una de las bodegas de un buque de nacionalidad sueca, que se hallaba anclado en el puerto de esta ciudad. Afortunadamente, la rápida intervención del servicio de bomberos, impidió que el siniestro adquiriera proporciones catastróficas, sin que, por suerte, haya habido que lamentar desgracias personales.

Llueve en el norte de Cataluña

BARCELONA.—Conforme comunica el Servicio Meteorológico de esta ciudad, esta mañana ha llovido ligeramente en el norte de la región catalana en la proporción media de tres litros de agua por metro cuadrado. En los Pirineos catalanes el cielo presenta abundantes nubes. La temperatura máxima registrada durante las

últimas veinticuatro horas en el Puerto de la Bonavía ha sido de diez grados.

También en Guipúzcoa ha llovido. Temperatura agradable

SAN SEBASTIAN.—En las primeras horas de la mañana de hoy ha llovido, aunque no con intensidad, en casi toda Guipúzcoa, donde la temperatura sigue siendo sumamente agradable, habiéndose registrado una máxima de veintiocho grados durante las últimas veinticuatro horas.

La fiesta de San Benito, en el Monasterio de Montserrat

BARCELONA.—En el famoso Monasterio de Montserrat, se ha celebrado hoy la fiesta de San Benito, fundador de la Orden Benedictina, con diversos actos religiosos, a los que asistieron numerosos fieles. La Santa Montaña, se ha visto durante todo el día muy concurrida, de forasteros que acudieron con motivo de la festividad del día.—(Cifra.)

### Los aliados, interesados en conocer si en la "retirada de tropas extranjeras, de Corea", que piden los comunistas, están comprendidas los chinos rojos

### Parece ser que continúan las impresiones favorables de que se progresa en la conferencia de Kaesong

El Presidente del Gobierno persa, demora recibir al embajador de los EE. UU.

TEHERAN.—El Presidente del Gobierno del Irán, que debía de haber recibido al embajador de los Estados Unidos, en esta ciudad, ha estimado oportuno el demorar dicha audiencia, justificando tal decisión, diciendo que estaba reunido con sus ministros. Mientras tanto, las autoridades de la Policía persa, ha dado cuenta de los desórdenes que se han producido últimamente, en diversos puntos del país, producidos por los comunistas.

La situación del frente en Corea, presenta el mismo aspecto que ayer

PRENTE DE COREA.—En el frente de combate, la situación presenta el mismo aspecto que la

semana pasada y hará su elección en breve. Otros nombres que se citan son: el del ex primer ministro René Pleven, Robert Schuman y René Mayer. Queuille sería bien recibido nuevamente, pero ha dado a entender que no desea ocupar el cargo otra vez. Se informa igualmente que tiene puesta su mirada en la Presidencia francesa para dentro de dos años.—EFE.

registrada durante el día de ayer. Los tanteos comunistas, llevados a cabo en diversos puntos, fueron rechazados por el fuego de la artillería aliada.

La actividad de la aviación de las Naciones Unidas, tampoco ha amainado lo más mínimo, y durante las últimas veinticuatro horas, fueron atacados los puntos estratégicos del enemigo, causando importantes daños.

Las peticiones comunistas, respecto a Corea

CAMPAMENTO AVANZADO DE KAESONG.—Las peticiones comunistas respecto a Corea, difundidas anoche por las radios oficiales de Pekín, Moscú y de la capital de Corea del Norte, tendrán que ser objeto de aclaraciones concretas.

Como ya se ha dicho, una de ellas es que, el cese de las hostilidades, ha de preceder a las condiciones del armisticio; otra, que habrán de ser retiradas todas las fuerzas extranjeras del territorio coreano, a lo que los miembros de las Naciones Unidas darán su conformidad, siempre que lo sean también las tropas de chinos comunistas, que será preciso conocer si, los rojos las conceptúan como tales, y pretenderán escudarse

### Continúan las tormentas

MADRID.—En varias zonas muy localizadas descargaron tormentas de agua y granizo, que están causando daños graves en muchos puntos. Un pedrisco destruyó la cosecha de la huerta del pueblo de Piarnegrillo (Segovia) y perjudicó los viñedos y cereales, que también sufrieron daños importantes en Miguel Ibáñez, de la misma provincia. En el término de Martín Muñoz de las Posadas, un rayo alcanzó a Rafael Velasco Rojo, de veinticinco años, y lo mató, mientras sus dos hermanos que con él estaban segando, se saltaron ilusos. En la provincia de Salamanca, Manuel Gavilán Martín, de setenta y un años, vecino de Valle Carbón, término municipal de Cabrilas, buscó refugio de la tormenta bajo un árbol, y una chispa eléctrica le carbonizó, así como a una caballería y un perro.

Numeros violentos que las anteriores fué la tormenta que azotó a los alrededores de Ribadavia (Orense). El pedrisco hizo a varias labradores, sorprendidos en las faenas del campo, arrasó los viñedos y el maíz y causó muchos daños.

En el sur de la Península se registró ayer densa niebla, que dificultaba la navegación en el Estrecho de Gibraltar y abundantes nubosidades.

### Nuevo puerto pesquero y comercial en Marín

MARIN, 10.—En el salón de actos del Ayuntamiento se ha celebrado una asamblea de autoridades, jerarquías y representaciones del comercio e industria, para dar a conocer el proyecto, que está en período de información, del nuevo puerto pesquero y comercial de Marín. Presidió el acto el gobernador civil de la provincia, con los alcaldes de Pontevedra y Marín. Abrió la asamblea el ingeniero jefe de Obras Públicas don Luis Pozo de León, que expuso a los asistentes los antecedentes y razones técnicas y económicas que hacen necesario este importante proyecto de ampliación de nuestros puertos.

Para realizar estos proyectos se autoriza un empréstito de 100 millones de pesetas a la Junta de Obras del Puerto, que en su mayor parte cubrirá el Estado.—(Cifra.)

se con el pretexto de que se trata meramente de voluntarios. Y la otra condición, en la que se espera exista perfecto acuerdo, salvo mínimas dificultades, es la de intercambio de prisioneros, por ambos bandos.

Algunas divergencias, en la segunda reunión de Kaesong

TOKIO.—El Cuartel General de las Naciones Unidas, ha facilitado un comunicado oficial, referente a la segunda reunión de aliados y comunistas, en las proximidades de la ciudad de Kaesong, para el cese de hostilidades en la guerra de Corea, informando que en ella, fueron exploradas y discutidos diversos asuntos, observándose algunas divergencias, principalmente, en lo que respecta

(Continúa en 4.ª página)





Instituto Provincial.—Lista oficial de los alumnos que han practicado con éxito los ejercicios del Bachillerato: Juan Pérez Arribas, Enrique Merino, José María Llorente, Emilio Díez, Juan Parra-López, Teodoro González y González, Antonio Rodríguez Boudía, Salvador Represa y Marazuela, Marcelino Gómez Pato, Francisco Juste de Santiago, Francisco Ramírez y Benaldo de Quirós, Víctor Gil Jiménez, Felipe García del Romeral Grande, Maximiliano García Pineda, Francisco de Ledesma y Varea, Bartolomé Gutiérrez, Alvaro Martínez, Baldomero López García, Lino y Luis Díaz y Rafael Pérez Vegas. Después de escribir esta lista nos entrevistamos con el director quien nos manifestó que los alumnos aprobados son muchos de ellos de gran talento y que si siguen estudiando cosecharán óptimos frutos. Este año escolar ha habido de todo. Algunos verdaderos *adoquines*; mejor estarían destripando terrones en las carreteras. En el ingreso junto a chicos excelentes hay verdaderas calamidades. Hubo un ciudadano de 16 años que de treinta palabras de alguna dificultad de que se componía el examen de escrito, no puso a derechas más que una. Y de cuentas no hablamos. Se examinaron 18 y tan sólo hicieron bien la división 6, con esos elementos es imposible—nos declaró—hacer labor cultural práctica alguna. Y antes no dejan de marearnos con influencias y regalos para que les aprobemos. Esta mañana rechazaron en mi casa dos cabritos y una cesta de cerezas. ¿Cuándo se acabará esta incomprensión de las gentes?

## BARROMAN

### Velada pro Nuevo Seminario

Con el único deseo de reseñar el rasgo generoso de unos niños y niñas, queremos escribir estas líneas y publicarlas. El último domingo de junio se celebró en el pueblo de Barroman una velada infantil como final del curso catequístico 1950-51, bajo los auspicios de su celoso párroco y ejemplar profesora en favor del Nuevo Seminario.

El fin corona la obra. La labor catequística perseverante y fervorosa, que durante el curso se había realizado bajo las miradas del dulce Prisionero del Sagrario, se finalizó con una explosión de júbilo, que es difícil sintetizar en breves líneas. Los pequeños artistas ostentaban sus mejores galas en el espectáculo de alegría que a sus padres, familiares y amigos presentaban. El salón de actos estaba, pues repleto; no lo merecía menos: por nuestro Seminario, los directores de la velada y sus artistas. Las niñas comenzaron los simpáticos y variados números con su «Escudo de la Capitana», en que nos mostraron a María, «Virgo Singularis», tanto por su profundísima humildad e inmaculada pureza como por su asombrosa caridad y admirable paciencia y también a María «Refugium peccatorum» bajo cuyo manto ha de acogerse el desterrado Hijo de Eva cubriendo su cuerpo con el Escudo de la Capitana que supo aplentar la cabeza de la infernal serpiente, para ponerse al frente de esa legión de Inesas, Cecillas, Luises, Estanislao... Los niños nos hicieron ver en «Quién fuera Obispo» la vida de sacrificio y de martirio de nuestros Obispos frente a las necesidades y problemas, así políticos, económicos y sociales, como (y esto es lo más triste) el sufrir, porque hay pueblos en que no falta un pa-

## BIBLIOGRAFIA

«Historia de Alfredo, el niño ciego», por Josefina Álvarez de Cánovas. Editorial Magisterio Español.

Faltaba en la Colección «Niños de España», de Josefina Álvarez de Cánovas, declara la ilustre autora un tipo de niño español y tal vez el más sugestivo e interesante: el niño ciego. Y un día llegó a su casa de Madrid Alfredo... Su historia despertó en el espíritu observador de la escritora el interés por lo excepcional, admiración por lo sublime, compasión por la desgracia, moviendo la inclinación amorosa de maternidad extensa, para todos los niños españoles, de la inspectora profesional de enseñanza primaria que vive su misión a lo divino—efluvia tal vez de su devoción a nuestra Santa—y que, a la manera de las madres que no se niegan a Dios, recoge con mayor celo al ser que nace con un destino estético defectuoso y adverso a las exigencias de la naturaleza humana. Josefina Álvarez de Cánovas ha escrito la «Historia de Alfredo», haciendo resonancia con el tono brillante de su fluido estilo literario a una sinfonía que comienza en un andante, sigue con un adagio apasionado y cae después en el remanso de paz de un lento triunfo, para terminar con los compases solemnes de las marchas nupciales.

Alfredo es el niño abandonado por su madre que Dios recoge para sí por los caminos de su adorable providencia. Criado en Navalacruz, de la provincia de Avila; ducado en la laciusa madreña y más tarde en el antiguo Colegio de Ciegos, triunfa bajo la actual Organización Nacional de Invidentes, llegando a ser profesor de Ciencias Fisicoquímicas y de Matemáticas. I

Los incidentes de su vida han de inspirar a los niños un respetuoso cariño para los desgraciados y son magnífica lección para las personas mayores que se de tengan a considerarlos.

El más hondo dramatismo se contiene en las revelaciones transcendentales: cuando, por ejemplo, en Navalacruz descubren sus padres adoptivos «los ojos quietos»; cuando en la muerte del tío Luis le clavan en mitad del corazón el puñal emponzoñado de su condición cunera; cuando sus potencias se vuelven hacia dentro desarrollando una vital actividad interior envidiable... Y en torno a estos acontecimientos transcendentales la ternura de Marusina, la ingenuidad de Amor, la caridad su blime por cristiana puesta en práctica por quienes reciben de la laciuga autora de Psicología Pedagógica el nombre de hadas madrinas: Sor Concepción, Sor Narcisca, Sor María Josefa...

«Historia de Alfredo» apasionante, excita el interés, mantiene la atención, hace vibrar las más delicadas fibras de la sensibilidad moviendo la voluntad a querer. Es en resumen una historia singular reivindicadora de valores altos del espíritu que destacan sobremadurera en quienes el cuerpo presenta dolorosas mutilaciones sensitivas, contada de tal modo que al escuchar su lectura el propio Alfredo, artista además de hombre de ciencia, no podrá menos de poner al recital del difícil complejo que ha vivido por merced del Señor, el acompañamiento melódico emocionado de sus propias lágrimas.

Invitamos a nuestros lectores, particularmente a los maestros y niños que lean este nuevo libro de Josefina Álvarez de Cánovas, que por lo que del ambiente del serrano pueblecito de Navalacruz nos dice, adquiere derecho a ser colocado entre las joyas literarias de tema provincial.

### FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Guezzas, Plaza de José Tomé. Aparicio, Av. de José Antonio

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en pare deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncios en este periódico está condicionada a la previa autorización de la Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. 33)

**Pago** extraordinariamente mobiliarios, pianos, cuadros, porcelanas, condecoraciones, miniaturas, arañas, libros, infinidad de objetos en plata, cristal o bronce y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta. Preguntar por Hidalgo. Telef. 582

ro de estos niños y niñas que es exponente de lo hondo que llevan clavado en el alma este problema, que preocupa a nuestra diócesis entera.

Pocos días después se clausuraba en la Iglesia el curso catequístico, que culminó con la entrega de premios provechosos y de valor pedagógico a los niños y niñas que mejor calificación habían obtenido a lo largo de todo el curso, tanto en asistencia como en aplicación.

Dios premie la generosidad amplia de estos pequeños y sobre todo aumente los recursos de nuestro Seminario, suño dorado de todos los diocesanos, y que un día no muy lejano sea hecho realidad.

C. E.

## ANUNCIOS Y AVISOS DE LOS CENTROS OFICIALES

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

#### DELEGACION PROVINCIAL

Normas para la formación del Censo ganadero y declaración de existencias de lana para la campaña 1951-52

(Continuación)

#### Detalle de la declaración en casos especiales

Art. 7.º El ganado trashumante será declarado, en todo caso, ante la Junta del Censo del Municipio donde se encuentre aprovechando pastos, siempre a nombre del propietario de las reses, exhibiendo la documentación de origen y con indicación en las casillas correspondientes del CCD 20 del lugar de invernada y duración de la misma. Las Jefaturas Provinciales del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, desglosarán estas declaraciones de ganado trashumante remitiéndolas a las Jefaturas donde el ganado ha de invernar, para conocimiento y demás efectos por parte de las mismas.

La lana correspondiente a cabanías trashumantes que por las circunstancias climatológicas del año en curso se hayan desplazado a los pastos de verano sin realizar previamente el esquileo, será declarada forzosamente en los Municipios donde éste se lleve a cabo y quede depositada la lana.

#### Resúmenes municipales

Art. 8.º Dentro de los diez días siguientes a la fecha que en cada Ayuntamiento haya sido establecida como término para la formación del Censo ganadero y declaración de existencias de lana, el inspector veterinario del partido ante quien se presentarán las declaraciones, auxiliado por el secretario de la Junta llevará a la práctica el resumen nominal de las declaraciones presentadas formulando, además, un resumen numérico de las existencias de cada especie y variedad de ganado y kilogramos de lana en el término municipal, utilizando para ello los formularios resúmenes CCD 21 y CCD 22 que al efecto les han sido facilitados por la respectiva Jefatura Provincial del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados.

Estos resúmenes municipales se enviarán a la Jefatura Provincial del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados en la fecha de terminación del plazo a que se refiere el párrafo anterior, a los fines de que por dichas Jefaturas se formule en el plazo de veinte días la estadística provincial.

En consecuencia, los plazos de remisión de resúmenes municipales a las Jefaturas provinciales expirarán en 10 y 25 de agosto, según provincias, de acuerdo con lo establecido en los incisos a) y b) del artículo 1.º y, por tanto, las Jefaturas del Servicio según caso, deberán terminar los resúmenes provinciales en 31 de agosto y 15 de septiembre como, máximo.

#### Revisión de las declaraciones presentadas

Art. 9.º Sin perjuicio del trámite a que se refiere el artículo anterior, y simultáneamente al mismo, se reunirá el Pleno de la Junta a que alude el artículo segundo de esta circular, el cual procederá a revisar y estudiar todas las declaraciones presentadas, realizando, por medio de los guardas de campo, alguaciles del Ayuntamiento y demás personal de que al efecto disponga, una comprobación de las existencias reales de ganado en el término, a

fin de localizar y corregir las ocultaciones o errores que pudiera haber en las declaraciones individuales, invitando a los responsables de ellas a la inmediata rectificación de las mismas y procediendo, en caso contrario, a poner la ocultación en conocimiento de las correspondientes Jefaturas Provinciales del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados para los efectos pertinentes.

Por lo que a lanas se refiere, estas Juntas Municipales del Censo cuidarán de que la lana declarada esté en proporción con el número de cabezas realmente existentes, según las razas o variedades de ganado lanar que forman la cabaña del término municipal respectivo.

Por lo que respecta al ganado porcino en ceba para la campaña actual, será cuidadosamente tallado en el apartado correspondiente del CCD 20, debiendo incluirse en él los que se destinen a sacrificio en la campaña 1951-52, previo cebo con pienso o aprovechamiento de rastros y montañas, siendo requisito indispensable esta previa declaración para la venta en su día, ya con destino al consumo en frasco o a la industria de charcutería.

#### Extremos que debe contener la declaración

Art. 10. Por lo que se refiere al ganado de las cuatro especies mencionadas, se ajustará la clasificación, según las diversas variedades del mismo y edad de los animales, única y estrictamente a los conceptos contenidos en el formulario CCD 20, y por lo que afecta a la lana, se tendrán en cuenta los tipos establecidos en la orden ministerial de 30 de abril último.

(Continuará)

## SECCION RELIGIOSA

JULIO  
Día 12, Jueves.—Santos Juan Gualberto, Félix, Paulino; Epifania, Marciana.

La misa y oficio divino son de San Juan Gualberto, con rito doble y color blanco.

#### Nuestra Señora del Carmen

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas Descalzas, Venerable Orden Tercera, Cofradía del Carmen y pueblo de Avila, dedican solemnemente a la Santísima Virgen del Carmen.

Por la mañana, a las ocho, Misa solemne cantada, rezándose a continuación la novena.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el R. P. Nazario de Santa Teresita, profesor del Convento de La Santa, ejercicio de la novena, motetes, solemne reserva y Salve.

Se celebran las Cuarenta Horas los días 11, 12 y 13 exponiéndose el Santísimo a las once de la mañana, hasta terminar los cultos de la tarde.

### Servicio de Carnes, Cueros y Derivados PRECIOS

Se pone en conocimiento de los tabajeros de esta Capital, y público en general, que los precios de venta al público de la carne de vacuno a partir del día 11 del actual, serán los siguientes:

Ternera, sin hueso.—Primera, 28 65 pesetas kilo; segunda 20 15; tercera 15 65; riñones 26; sebo 10 y huesos, 2.

Vacuno menor, sin hueso.—Primera, 25 45 pesetas kilo; segunda 20 15; tercera 13 15; riñones 26; sebo 10; huesos 2.

Vacuno mayor, sin hueso.—Primera, 21 10 pesetas kilo; segunda 16 90; tercera 9 90; riñones 26; sebo 10; huesos 2.

Avila 10 de julio de 1951.—El jefe provincial, E. Chinchilla.

## INFORMACION DEPORTIVA

La copa «Marconi» fué entregada al Avila

Antes de comenzar el segundo tiempo del partido final del campeonato provincial que se jugó el domingo en San Antonio, y ante los jugadores alineados de los equipos contendientes, se procedió a efectuar la entrega de la copa que la Casa Solera—acreditado establecimiento mercantil de Segovia que dirige el competente hombre de negocios don Ausencio Pascual Bernardo, y que es representante de la firma Marconi—ofreció para el interesante torneo de primavera.

Una distinguida dama segoviana hizo entrega del trofeo a una representación del Avila integrada por el entrenador Agustín y los jugadores Rubichi y Fuentes, mientras el público rompía en una estruendosa ovación, largo rato prolongada.

La copa es una excelente obra de arte por lo que el señor Pascual Bernardo fué muy felicitado por los aficionados avilenses por su generoso rasgo.

Los de Sotillo no se conforman

Recibimos atenta carta que firman los jugadores del equipo de Sotillo. En ella se lamentan de

haber sido eliminados del campeonato provincial de fútbol por virtud de un sorteo que no debió celebrarse por existir factas libres para un desempate con el equipo de Arenas.

Por ello y como consideran injusta su eliminación, lanzan públicamente por nuestro conducto un desafío al equipo de Arenas, para jugar un nuevo partido en campo neutral, que proponen sea Piedralaves.

Y ya en plan de desafiar, retan también al equipo que quedara campeón provincial.

«Por último—dicen—aprovechamos la ocasión para saludar al público avilense que tanto nos animó durante el desarrollo del encuentro».

Aquí quedan los dos desafíos. A ver quien recoge el guante.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Testado, 7 Teléfono 86

En el sorteo celebrado el día 10 de julio de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 986

Con cinco pesetas todos los números terminados en 86

**EXAMEN DE ESTADO**  
Los profesores señores  
**Don Federico García Bernalt**  
y **don José María González Muriel**  
darán comienzo sus clases de preparación intensiva para la próxima convocatoria de septiembre, el día 15 DE JULIO.  
Informes: Colegio Menéndez Pelayo (Casa de las Conchas).  
Teléfono 2235.—Salamanca.



# "EL TRAIOR VIENTECILLO LAICO..."

# Cuando los Reyes Católicos establecieron el Santo Tribunal de la Inquisición

Fué una institución eficaz para lograr la pacificación de las ciudades y la unificación religiosa y social de España

Por VICTORIANO NAVARRO

El discurso del Papa a la Juventud Femenina de Acción Católica de España contiene un programa completo de trabajo. Apoyándose en la enérgica expresión del adverbio con que comienza el himno de las Jóvenes, el Papa les ha dicho: «En el nombre del Señor, para honor de la Iglesia y de España, siempre adelante». «Adelante con vuestra piedad; adelante con vuestro sentido social; adelante con vuestro apostolado». Y como si el Padre Santo hubiera adivinado lo que ha sido la presencia benéfica de esos quince mil jóvenes por las calles de la populosa capital, ungiéndolo todo de elegancia y modestia, de alegría y piedad, de intrepidez y claridad, ha añadido: «Nos parece que la parte más típica de vuestra vocación consiste en llevar a todas partes, con el simpático desparpajo que sabéis encontrar cuando hace falta, esa aura de espiritualidad, de religiosidad, de sencillez y de devoción, que el traidor venticillo laico de nuestros días quería barrer del hogar, del taller, de la oficina, del lugar de esparcimiento y relegar bajo siete llaves en la penumbra de la sacristía».

Parémonos nuestra atención en la frase castiza «el traidor venticillo laico»; cuán grandes tesoros nos está arrebatando en todos los órdenes de la vida a pretexto de no sé qué independencia del cristianismo en la pluralidad de confesiones, de ambientes, de normas de educación, que acababan por suprimir públicamente la invocación del santo nombre de Dios. De la modestia cristiana decía Pío XII en este mensaje a las Jóvenes que había de ser impuesta «sin gachos ni escogimientos, con buen ánimo y decisión», y algo semejante podemos decir de la piedad, desfigurada, tantas veces por la beatería; pero nunca olvidemos que los valores religiosos son de tal trascendencia y se imponen de tal suerte al hombre y a la sociedad que el «traer la religión a la vida civil es la aspiración a que debe apuntar siempre el hombre virtuoso».

El laicismo se apoderó primero de la vida oficial. ¡Qué sentido tendrían hoy, por fijarnos en un ejemplo claro, las palabras de Santa Juana de Arco: «El reino no pertenece al delfín, sino a Dios». La sociedad actual no lo entiende, y por eso ha desaparecido el motivo religioso hasta de los carteles de propaganda electoral. Más tarde, el laicismo se apoderó en las ciudades de muchos—de casi todos—los aspectos de la vida. Ahí está para demostrarlo la historia triste de la economía y la sociología. Nos quedaba el campo, donde parecía haberse refugiado el espíritu religioso en la familia campesina, bajo la sombra de la parroquia, en el viejo Ayuntamiento.

Vengamos a cuentas. Eso era antes; la realidad del día es muy dolorosa, pero es muy cierta y comprobada. Lo saben cuantos han asistido al Congreso Internacional de los Problemas Rurales que acaba de celebrarse en Roma. Lo saben también los consultarios españoles que estos días han terminado sus deliberaciones en Madrid sobre los mismos problemas. El panorama del ambiente rural español en el aspecto religioso, moral y social dista mucho de ser alentador. La ignorancia religiosa en muchas regiones es grande. Y sobre esa ignorancia viene todo lo demás, la inmoralidad y desconocimiento de los deberes más elementales de justicia en las relaciones sociales y económicas. Dios ha dejado de significar para ellos lo que significó para las generaciones que les precedieron.

Podemos citar casos concretos, con datos oficiales, publicados en boletines eclesiásticos o recogidos de labios de venerables sacerdotes. En el centro de España, en diócesis que no tienen escasez de clero, sino que, por el contrario, ha irradiado a sus sacerdotes de manera ejemplar por muchas otras diócesis, realizada una cuidadosa encuesta sobre los que asisten al santo sacrificio de la misa resulta que son más los habitualmente ausentes que los presentes. Esa diócesis no tiene grandes ciudades ni centros industriales de importancia. Puede dar la medida de lo que—en el mejor de los casos—es el campo español.

Por eso es muy digna de consideración esa triple voz del Papa, de los Obispos y de los sacerdotes, que nos ponen en guardia contra ese traidor venticillo laico que, por abandono más que por odio, nos arrebató la presencia de Dios en las leyes, en las costumbres, en las relaciones sociales no ya solo de la ciudad, sino también del campo. Y nos toca a nosotros oponer rotunda afirmación a esa negación suicida.

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Cuando el río suena...  
A Pedro IV, se le dieron los títulos de Ceremonioso y Cruel y no sin razón. En el año 1348, cuando fueron vencidos los célebres partidarios de la Unión, en Valencia, que defendían sus fueros, para castigarlos mandó el Rey fundir la campana de bronce, con cuyo toque se congregaban los unionistas, cuyo caldo se vertía en la boca de los luchadores, para que, según frase del Rey, los que la mandaron fundir probaran también el licor que produjo cuando estuvo fundida.

Crisis comerciales  
Se ha dicho recientemente que Mr. Churchill iba a dejar de fumar, lo que equivaldría a abandonar su personalísimo puro, y esto nos recuerda la terrible crisis que se desarrolló entre los fotógrafos de Alemania, cuando el emperador Guillermo dejó de usar el bigote en forma de guías levantadas para adoptar la clásica forma horizontal cuyas puntas se ven aunque se encuentre de espaldas, inutilizando así los cientos de miles de retratos, dibujos y litografías que los tenderos alemanes tenían en sus establecimientos.

Lluvias de verano  
—Y, doña Gertrudis, ¿quién viene?  
—¡Oh!, no. Ayer pescó un catarrazo terrible con su blusa calada.

Una de las causas que más influyeron en el ánimo de los Reyes Católicos para que se decidieran a establecer el Santo Tribunal de la Inquisición, fué el estado de anarquía y de relajación religiosa y moral en que vivían las principales ciudades castellanas y algunas del reino de Aragón.

Los causantes de aquella situación, verdaderamente caótica, como ya había ocurrido en épocas anteriores, eran, en primer lugar, los judíos, y en segundo término los conversos; los primeros, por que ejercían un poder omnívoto en las ciudades, en las que de hecho eran los verdaderos amos de vidas y haciendas, y los conversos o «marranos», como se les denominaba, porque poseídos de un falso celo religioso, para de este modo engañar más fácilmente a las jerarquías eclesiásticas y civiles, eran los que con mayor saña perseguían a los verdaderos cristianos y en ocasiones, según convenía a sus fines, hasta los judíos eran víctimas de sus maquinaciones.

Es justo reconocer que había muchos conversos que sinceramente vivían en el seno de la Religión, pero la mayoría de los otros aparentaban externamente que cumplían los preceptos religiosos, pero en su vida privada continuaban con las prácticas judivas, la hechicería y la nigromancia, hasta el punto, que Bernádez contemporáneo de los Reyes Católicos, hubo de decir de ellos: «Los que pueden pasar sin bautizar a sus hijos, no los bautizan y los que los bautizan, los lavan en cuanto regresan a sus casas. Comen carne en Caesarea y el sábado, tan bien como pueden en vian aceite a las Sinagogas para las lámparas y tienen judíos para que les prediquen muy secretamente a las mujeres y tienen rabinos para matar en la forma que sus creencias prescriben a sus bestias y aves.»

## Electrocutados al encender la luz

LEON.—Al accionar la llave de la luz, perecieron electrocutados los vecinos del pueblo de Alejo, Fermín Fernández Díez, de cincuenta y ocho años, y su hijo, Celedonio Fernández Rodríguez, de veinte. Los efectos del accidente, que debió de ser producido por el contacto de los cables de la luz con otros de alta tensión, se extendieron por todo el pueblo, y algunos vecinos sufrieron descargas y quemaduras.

Los judíos y muchos de los conversos sacaban en muchas ocasiones de apuros económicos a los Reyes, y habían logrado fácilmente de éstos concesiones y privilegios, especialmente para la cobranza de las rentas locales y de los impuestos del Estado. Como todo el dinero iba a pagar por aquellos medios a sus manos, tanto las corporaciones como los particulares tenían que recurrir a ellos cuando necesitaban dinero, que se les prestaban a interés crecidísimo.

Esta situación privilegiada permitía a los judíos vivir en sus casas con verdadero lujo y tampoco se recataban de hacer en público ostentación de su riqueza, que contrastaba con la miseria en que vivía el pueblo, que los odiaba a muerte, tanto por la explotación de que le hacían objeto, como por los constantes ultrajes y bajezas que inferían a sus creencias religiosas. En tales circunstancias, no era de extrañar que de cuando en cuando la indignación y la protesta del pueblo se manifestara en forma tan violenta como en aquellas célebres matanzas de judíos y conversos ocurridas en Toledo, en Sevilla, en Barcelona y en otras ciudades, de que nos da cuenta la historia.

Esta situación anómala y excepcionalmente grave en que vivían las ciudades españolas no era la más propicia para lograr la pacificación social y la unidad religiosa que anhelaban los Reyes Católicos, y por eso resolvieron, después de numerosas consultas con el Cardenal Mendoza y con otros altos personajes de la Corte, establecer el Tribunal de la Inquisición.

Ni las energías medidas tomadas anteriormente por los Reyes para hacer respetar la Religión y la autoridad real ni las exhortaciones de los prelates habían logrado contener la herejía, las profanaciones, los atropellos y hasta los crímenes que venían cometiendo judíos y falsos conversos, que amparados en la inmunidad que le proporcionaba su privilegiada situación, seguían haciendo mofa de la Religión católica y de los derechos de los ciudadanos.

Por eso resolvieron don Fernando y doña Isabel solicitar de la Santa Sede autorización para establecer aquel alto Tribunal eclesiástico en España, y con fecha primero de noviembre de 1478, el Papa Sixto IV expidió la Bula en que les autorizaba para que pudiesen elegir dos o tres ar-

zobispos u obispos, u otros varones pródigos y honestos presbíteros regulares o seculares, de más de cuarenta años de edad, bachilleres de Teología o doctores o licenciados en Cánones, para que hicieran inquisición en cualquier lugar de la Península.

Los preparativos para establecer el nuevo tribunal duraron algún tiempo y quizás se hubieran prolongado todavía más de 1480, si la caótica situación a que habían llegado algunas ciudades y especialmente Sevilla, no hubieran exigido urgentes y enérgicas medidas para restablecer la autoridad real, reprimir la herejía y castigar los agravios a los cristianos viejos y a las instituciones de la Iglesia. Poco tiempo después de la capital andaluza, fué establecido el tribunal de la Inquisición en Córdoba, Ciudad Real y Toledo a medida que las circunstancias lo iban exigiendo, en las demás ciudades de España.

Era la Inquisición un Tribunal eclesiástico, encargado de investigar los delitos de herejía, los atentados al dogma católico, las profanaciones y blasfemias, así como las prácticas de la hechicería y la nigromancia, a las que eran tan dados los judíos y los conversos insinceros. Cuando los acusados confesaban sus culpas y hacían pública profesión de fe, el Tribunal de la Inquisición los absolvía. Si eran contumaces en el error, relapsos, o hacían cinco alardes de mofa a la Religión Católica y quedaba demostrado que con su conducta habían inferido grave daño a los cristianos viejos o a las instituciones católicas, entonces el Tribunal sustanciaba el proceso—en el que el acusado tenía derecho a presentar testigos a su favor o pruebas en defensa suya—y después de probados los hechos y calificado el delito, entregaba el reo a la potestad civil o brazo secular, para que aplicase la pena correspondiente, según las leyes del Estado.

El Santo Tribunal de la Inquisición no era el encargado de aplicar las penas, como malévolo ante han divulgado sus detractores, ni llegaron a ser ciertos los crímenes que la ley negra le atribuye, y consideramos interesante recordar aquí que muchos investigadores e historiadores extranjeros han proclamado que la Inquisición española fué mucho más humana que la de Inglaterra y de algunos países del centro de Europa.

Los Reyes Católicos, que siempre gobernaron de acuerdo con el sentir del pueblo español, en aquella ocasión no hicieron más que hacerse eco de un estado de opinión y procuraron buscar remedio a una situación caótica, por el único procedimiento que las personas doctas aconsejaban y la gran masa de católicos españoles, vejada y espoliada, pedía. «El método de propia conservación se sobrepuso a todo, y para volver, a cualquier precio, la unidad religiosa y social, para disipar aquella dolorosa incertidumbre, en que no podía distinguirse al fiel del infiel, ni al traidor de amigo; surgió en los espíritus el pensamiento de la Inquisición—ha dicho Menéndez y Pelayo—y añade: «La decisión de los Reyes Católicos no era buena ni mala era la única, que podía tomarse; el cumplimiento de una ley histórica.»

Hoy se trasladará el Padre Santo a Castelgandolfo

En su residencia veraniega continuará recibiendo audiencias especiales y privadas

CIUDAD DEL VATICANO, 10 Su Santidad Pío XII emprenderá mañana el viaje hacia su residencia veraniega de Castelgandolfo donde pasará dos meses.

Como es costumbre, el Padre Santo continuará celebrando sus audiencias especiales y privadas en dicho lugar hasta el 15 de agosto.—EFE.

La superiora de las Misioneras de San José, de Perú

LIMA, 10.—Ha emprendido viaje a Madrid, vía Buenos Aires, la reverenda madre Cefalina Marco Izárriz, superiora de las Misioneras Siervas de San José que dirige la sección infantil del Colegio de la Inmaculada. La madre Cefalina, de nacionalidad española, representará a las Siervas de San José del Perú, en la reunión que se celebrará el próximo día 26, en la casa matriz, sita en Salamanca, para elección de superiora general.—EFE.

## CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

## Anuncio

Se halla vacante en esta Catedral la plaza de guarda y sacristán menor. Las obligaciones y derechos están de manifiesto en la Sacristía. Se admiten solicitudes hasta el catorce de Julio inclusive.

## Fuego en una finca de El Escorial

SAN LORENZO DEL ESCORIAL, 10.—Un violento incendio se declaró en una edificación de la finca «El Castillo», propiedad de don Remigio Tibault.

Las llamas se iniciaron en el granero, donde se guardaban más de dos mil balas de paja, que han sido convertidas en cenizas. El edificio ha quedado totalmente destruido.

Dada la magnitud del siniestro, se avisó al Parque Central de Madrid, que destacó tres bombas, consiguiendo sofocar el fuego en las primeras horas de la noche.

No hay que lamentar desgracias personales, pero las pérdidas son muy importantes. (Mencheta)

Aparatoso incendio sin víctimas ni daños

SEVILLA, 10.—Poco después de las dos de la tarde se produjo un incendio muy aparatoso, que sembró la alarma en algunos sectores de la ciudad. Junto a la fábrica de gas son arrojados los residuos del gasómetro, mezclados con tierra, y debido a la fuerte temperatura reinante, estos residuos entraron en combustión y rápidamente se formó una gigantesca y densa columna de humo, lo que, dada la proximidad del gasómetro, alarmó al vecindario de las inmediaciones. El servicio contra incendios que acudió inmediatamente con todo el material disponible, procedió a sofocar el fuego. El siniestro no ha producido víctimas ni daños.—(Cifra).

## Normalice su estómago...

...tomando en las comidas, a continuación del postre, o una hora después, en plena digestión, una cucharada del Elixir Estomacal Saiz de Carlos, y notará que sus digestiones se normalizan.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

## BALNEARIO DE LEDESMA

REUMA - CATARRO - PIEL - BRONQUIOS  
ESTIUA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio al 30 de septiembre. Teléfono 18. Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario, a las diez y media mañana y ocho tarde. (C. S. 15)

## Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros

Maquinaria agrícola, Grupos bomba eléctricos y de gasolina. ELECTRIFICACIONES

VISITE SU EXPOSICION

Avenida José Antonio, 15 (estación). Avila

Publicidad Almanzor.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

SOSTEN PATENTADO TUA SIMBOLO DE DISTINCION



# Con gran entusiasmo acogen los pueblos de la diócesis la visita de la Virgen del Rosario de Fátima

## Esta noche quedó la venerada imagen en Gotarrendura

A través de los campos abulenses peregrina la Santísima Virgen del Rosario de Fátima en visita de amor a los pueblos que no gozaron en la pasada memorable ocasión este inmenso beneficio. Los hombres que encorvados siegan las mies abundante de este año abandonan su trabajo cuando divisan de lejos los esplendores de la carroza triunfal de la Reina de Cielos y Tierra para dirigirla una plegaria, petición de ayuda o acción de gracias. La emoción embarga los corazones de los pladosos campesinos.

En la tarde de ayer los pueblos de San Juan de la Encinilla, Papatrigo, Rioscabo y El Oso acudieron sucesivamente en masa a recibir a la Divina Misionera, rivalizando en devoción y demostraciones de amor, así como en

manifestaciones de entusiasmo, hallándose engalanados con arcos de triunfo, colgaduras y banderas. En todos ellos a la entrada del pueblo, congregados los vecinos con las autoridades al frente, fué bajada de la carroza la venerada imagen y llevada a hombros por las autoridades hasta la iglesia parroquial, cantándose en el trayecto el Santo Rosario, escuchando luego la palabra del M. I. señor don Luis Serra y del reverendo padre Domingo que dirigía la peregrinación, terminando los actos con el desfile general para besar el rosario de la imagen. En Papatrigo pusieron sobre las andas una ofrenda de palomas que acompañan a la Santísima Virgen sin marcharse de las andas.

El paso por Avente fué intercedido por el pueblo que congregado con sus autoridades y párroco en la carretera recabó la promesa de una visita especial cuando regrese a Cardedeña.

A las diez de la noche llegaba la carroza a Gotarrendura, maravillando a los fieles los efectos preciosísimos de la iluminación que montó el industrial abulense, señor Arjona, lo mismo que el servicio de altavoces que sirve en las predicaciones. En este pueblo ha pasado la imagen toda la noche, habiéndose organizado turnos de vela, siendo muchos los feligreses que permanecieron en velada continua, preparándose la mayoría mediante la confesión para acercarse a comulgar en la misa de enfermos de esta mañana, terminada la cual salió la Virgen Peregrina para los pueblos de Hernansancho, San Pascual y Villanueva de Gómez donde permanecerá.

SE TRASPASA local amplio con corral, propio para el maíz y granja. Razón: Calle de la Magaña número 2, principal.

## Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos.

## Audiencia provincial

SEÑALAMIENTOS

Día 12 de julio  
Juzgado de Avila.—Procesado Angel Magdaleno, por lesiones. Letrado señor Aguirre; procurador señor Suárez.

Juzgado de Arenas.—Procesado Casimiro Esquillas, por lesiones. Letrado señor Macías; procurador señor Suárez.

## El Colmao Abulense

Se despide de su distinguida clientela hasta septiembre y a la vez les ofrece su esmerado servicio en la Fonda de El Pinar de Las Navas del Marqués (Avila).

SE ALQUILA piso muy amplio y buenas comodidades para verano en Padrieros (Avila). Razón: Venta Peseto.

## Cooperativa Provincial Lechera de Avila

A partir de mañana, día 10, hasta el 15 inclusive se suministrará un cupo de salvados para el ganado vacuno lechero. Los vales podrán adquirirse en el Sindicato de Ganadería, siendo abonados en el Banco Central.

SE VENDE la casa número 40 del Paseo de San Roque. Razón: Droguería, Alemania, 8.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración  
Plaza del Teniente Arévalo, 7  
Teléfono 24  
Apartado de Correos, 8

## "Diabluras" del tiempo

Pues señor, a este paso nos metemos en el invierno sin haber recibido las caricias del sol del estío. Más o menos, el frío nos lleva acosando desde primeros de diciembre del año anterior y no lleva trazas de cesar de hostilizarnos. Cuando escribimos estas líneas nos viene a la memoria aquel refrán que estaba constantemente en boca de nuestros antepasados y que hace reír a los forasteros y aun a los abulenses de los tiempos presentes: «En Avila no hay más que dos estaciones, la del invierno y la del ferrocarril. Todos los dichos populares siempre han tenido un fondo de verdad. La realidad lo confirma. De ese estado de cosas seguramente se lamentarán con harta razón los veraneros abastecedores de helados, los que sin duda alguna tocarán las consecuencias. A pesar de la frescura del ambiente, los de tierras extrañas continúan afluendo a Avila a gozar de la bondad inimitable de nuestro clima, animando con su grata presencia nuestras calles y campiña. A todos les aconsejamos no se desabriguen demasiado en las horas primeras y últimas del día.

Tengan presente lo que dicen los meteorólogos — muy del caso — «En las sierras las altas temperaturas solo se acusan generalmente al mediodía». Dejando a un lado estas generalidades y concretándonos a lo por venir inmediato no hay esperanza que el astro-rey nos quemé; el parte del tiempo que tenemos a la vista nos habla el día 11 de julio «de penetración de un sistema de carácter frío por el Noroeste, de lluvias en el Norte, vientos fuertes e inestabilidad del tiempo, con carácter más activo en las cabeceras del Duero, Ebro y sistema central».

Un querido amigo — jefe de oficina — que se encuentra en nuestra Redacción cuando damos fin a esta crónica nos dice muy serio: «Mañana, a más tardar, aviso al encargado del sistema de calefacción que poseemos para sin pérdida de tiempo le tenga preparado para actuar». Es una medida de previsión — le decimos — muy razonable y digna de imitarse.

## LABORATORIO MEDICO Dr. F. Cermeno y Cermeno

Análisis clínicos y bacteriológicos. Paseo de Don Carmelo 14, pral.

## Suscripción para la joven del Sanatorio de Santa Teresa que pide estreptomycin

X y doña Carmen Rubiños hacen respectivamente los donativos de 500 y 25 pesetas. Dios se lo pague.

## Vida sana. Perfecta hermandad. Formación moral. Albergues de verano de las Juventudes Femeninas.

## SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 28,4.  
Mínima, 11,5.  
Del momento (seis y media de la tarde), 24,2.  
Viento, Norte, 5 kilómetros por hora.

VENDO Radio seminueva, último modelo. Verse de ocho a nueve. San Roque 3. «Publicidad AVILA».

## Notas de Sociedad

Petición de mano  
En Madrid, por doña Agustina García Resina Godino y para su sobrino don Fernando, ha sido pedida, a los señores de Andueza (don Amalio), la mano de su bella hija María del Carmen.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos y la boda quedó fijada para principios del próximo otoño. Nuestra enhorabuena cordial.

Viajeros  
Han salido para Tay (Pontevedra) doña Fabio Soladana, director del Banco Central, y su esposa, para asistir al acto de la profesión religiosa de su hijo Amaro en la Casa Noviciado de los Hermanos Maristas.

—Ha llegado para pasar la temporada estival en nuestra ciudad don Guido Caprotti y familia.

Para sus posesiones de Vicolozano ha salido don José Sánchez Díaz y familia.

Natalicio  
Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa del capitán de Intendencia don José Avilés García. (De soltera María del Carmen Tomé Martín). Tanto la madre como la recién nacida a la que le será impuesto el nombre de María Elena se encuentran perfectamente. Nuestra enhorabuena cordial.

De días  
Mañana celebra su onomástico don José María de Miguel Mayoral, funcionario de la Magistratura del Trabajo de esta ciudad.

## Dr. Eusebio Nuñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.  
Enfermedades nerviosas y mentales  
Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9.

## BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará el día 12 de julio en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve y cuarto de la noche.

Primera parte.—«Antonio Vez láquez», pasodoble, E. Caballero; «Canta corazón», bolero, y «Pena que pena», fox, J. Fernández; «La manita zamorana», selección, M. F. Caballero.

Segunda parte.—«La Calsera», gavota, F. Alonso; «La fama del tartanero», selección, J. Guerrero; «Martorell ¡Martorell!», pasodoble, E. Caballero.

El director, Lucio Navarro.

## LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

## Accidentado

Esta mañana ha resultado herido el joven de doce años de edad Carlos San Román Cos Gayón, hijo de nuestro buen amigo el abogado don Palmerino San Román, al chocar contra una piedra cuando regresaba en bicicleta de hacer una visita a Nuestra Señora de Sopeles en su Santuario, junto con unos amigos. El encuentro nazo fué tan aparatoso que en principio se creyó que las consecuencias habrían sido más graves. Trasladado primeramente a la Clínica de urgencia donde le fué practicada la primera cura, pasó después al Sanatorio del Carmen donde quedó instalado, siendo su estado, dentro de las circunstancias, un poco satisfactorio.

Lamentamos el desgraciado accidente y hacemos votos por el alivio y rápido restablecimiento del paciente.

## Al incendiarse un vagón del tren, llegando a Avila, con dos caballos de carreras, resulta herido el mozo que los acompañaba

### Uno de los animales pereció carbonizado y el otro que logró escapar resultó herido. El vagón quedó totalmente destruido

Cuando llegaba a esta estación, después de haber salido de la de Gaimorcondo, el tren de mercancías A. B. 1, hubo de detener su marcha en el kilómetro 119/852, a las ocho menos veinte de la tarde de ayer, a causa de haberse incendiado el sexto vagón por cabeza, serie J-33506, que inmediatamente fué aislado en evitación de que se propagase el fuego al resto del convoy.

Dicho vehículo conducía desde Poznao con destino a Hernani dos caballos de carreras, llamados «Tille» y «Pitblan», propiedad del conde de Ibarra y de don Tomás Ibarra; con ellos, en el mismo vagón — que rápidamente fué pasto de las llamas — viajaba Miguel Amate Vázquez, de veinticuatro años de edad, casado y domiciliado en Aravaca, que llevaba la misión de vigilar el transporte de los cuadrúpedos.

En realidad se ignoran las causas que originaron el siniestro, pero cabe suponer que puesto que Miguel, que se había quedado dormido, no se apercebó del mismo hasta que fué despertado por los caballos, y como ha quedado demostrado que causas exteriores no existieron, bien pudo ser que fuera motivado al caerse el farol de gasolina con que se alumbraba el interior.

El noble bruto que atendía por «Tille» pereció horriblemente carbonizado. Sin embargo su igual, logró desasirse al exterior, resultando con heridas y llagas de

## Eusebio Nieto Díaz

Del Hospital Provincial de Madrid  
Medicina y cirugía de riñón y vías urinarias  
Avenida de José Antonio, núm. 8, 3.ª derecha. (Avila).  
C. S. 272.

## Potain se agrava

PORT JOINVILLE (Isla de Yeu). —El estado de salud del mariscal Potain se ha agravado. En la noche del domingo al lunes, y hasta antesyer por la tarde, el mariscal se mostró muy agitado. Se le ha aplicado un tratamiento de penicilina. Esta mañana parecía que estaba mejor y ha tomado algo de alimento. No obstante, su estado de salud inspira inquietud. —EFE.

## En el Bidasoa es pescada una lubina de diez kilos

IRUN, 10.—En el río Bidasoa el pescador Fernando Dorronsoro capturó una lubina que ha dado un peso de diez kilos. Asimismo, un aficionado a la pesca, de nacionalidad francesa, René Ducuit, ha capturado una «toya» de 25 kilos y el pescador Angel Vázquez, otra de 30 kilos. —(Cifra).

## Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos:  
María del Carmen Villamil Grande, en Martín Carramolino número 6; Antonio Pedro Peralta Ramos, en Avenida de José Antonio 6.

consideración a consecuencia tanto del forcejeo como de la caída.

El mozo que los acompañaba también se arrojó del vagón en marcha después de haberse producido quemaduras de alguna consideración en las manos y otras partes del cuerpo, resultando también con heridas contusas en la región occipital y probable fractura del tobillo izquierdo, por lo que asistió primeramente por el inspector facultativo de la RENFE doctor Tomé que ense guía se personó en el lugar del suceso, fué más tarde trasladado al Hospital Provincial de esta capital donde quedó instalado.

El caballo herido fué asimismo curado y atendido por un veterinario y esta mañana por orden de su propietario, a pesar de su delicado estado, se hizo cargo del mismo una hija de la señora duquesa de Valenci, para lo cual se presentó en la estación del ferrocarril.

Con este motivo se han registrado varios actos de arrojamiento por parte del personal ferroviario y el hecho ha sido muy comentado por las circunstancias en que se produjo el sensacional suceso.

(Viene de 1.ª página)

ta al orden porque habrán de discutirse algunas de las cuestiones más importantes.

La impresión general de la marcha de estas conversaciones, es la de que se está logrando algunos progresos, para el fin propuesto.

Los Estados Unidos proponen la presencia de grupos de inspección de la O. N. U.

WASHINGTON.—Los Estados Unidos están dispuestos a aceptar el discutir las proposiciones que, últimamente, han sido formuladas por los comunistas, respecto al cese de hostilidades en la guerra de Corea, si estos, dieran a la O. N. U. ocasión para poder enviar equipos de inspección y observación a Corea. —EFE.

**PULGONES Y HORMIGAS**  
de árboles frutales y plantas hortícolas, se combaten eficazmente con

**«TOSAN»**  
EMULSIÓN AGRÍCOLA  
**Cruz Verde**  
De venta en Droguerías y Establecimientos del ramo

## Tres años con los mismos calcetines

LONDRES, 10.—El doctor Rigger, ingeniero, afirma que desde el año 1948 lleva los mismos calcetines. Después de tres años, no presentan ningún signo de deterioro. Están fabricados con una nueva fibra sintética mezclada con lana. Este par de calcetines es el único en su género que existe en Gran Bretaña, y al parecer pasarán varios años antes de que esta clase de calcetines se pongan a la venta al público. —EFE.

## M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial  
Consulta diaria excepto los lunes.  
Calle Comandante Albarrán, n.º 8  
(nuevo edificio del Asocio)

## Acontecimiento artístico en Avila

En diversas ocasiones ha tratado EL DIARIO DE AVILA de la deuda contraída con el hijo esclarecido de la provincia, el pintor Eduardo Martínez Vázquez. Nacido en Fresnedilla y vinculado por su matrimonio en Guisando, su principal prodigioso ha captado a lo largo de años fecundos en obras, las más bellas reconstrucciones panorámicas de la parte meridional de Avila con su serrería de Gredos.

Principalmente por esta Martínez Vázquez adquirió una personalidad de maestro imponderable admirada en exposiciones en Madrid, Barcelona, Sevilla, Granada y numerosas poblaciones de España y América. La personalidad tan realzadamente acusa la en su cátedra de paisaje de la Escuela de San Fernando y por la que, como artista de alta acurria, mereció los más preciados galardones que, al honorarle, honraron a Avila, la tierra donde nació y se crio, creando una familia que ya también enaltece a Avila con su hijo primogénito recientemente nombrado para una cátedra en Sevilla como hemos dicho en estas columnas.

Martínez Vázquez así tan conocido en España y en el extranjero, por una de esas paradojas inexplicables, no lo era en la capital de su provincia y de ello se ocupó no ha mucho, como en EL DIARIO informamos, el Ayuntamiento de Avila no queriendo se retrasara eso que hemos dicho se estimó deuda contraída con el insigne pintor. La que se va a cancelar en los primeros días del mes de agosto con una exposición que consistirá en un magno acontecimiento artístico.

Va a presentar en ella Martínez Vázquez los más realizados cuadros de su obra gigantesca y quizá alguno de los que ya prestigian a su hijo primogénito. El ilustre maestro ha estado estos días en Avila pintando otros cuadros que figurarán en la exposición para la que se ha puesto al habla con el alcalde señor Martín Sampedro y presidente de la Diputación señor Lis, acompañado del cronista de Avila señor Mayoral Fernández.

La exposición se ha decidido realizarla en el salón del Palacio de nuestra Diputación bajo cuyo patrocinio y el del Ayuntamiento de Avila, que tomó la iniciativa, se celebrará este cercano homenaje oficial de la provincia a Eduardo Martínez Vázquez.

De él iremos informando a nuestros lectores en estos días.